

令和6年5月定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和6年5月23日(木)
13時30分から15時00分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	二見 いすず
教育委員	小野 まゆみ

○関係者

管理課長	相星 永悟
社会教育課長	宮本 修一
管理課学校管理係長	井元 享一郎

○議事日程

- 1 開会
- 2 前回会議録の承認
- 3 委員の報告
- 4 教育長行政報告
- 5 報告
 - 報告第 7号 大崎町学校運営協議会委員の委嘱について
 - 報告第 8号 大崎町スクールガード・リーダーの委嘱について
 - 報告第 9号 大崎町教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について
 - 報告第 10号 就学させる学校の指定の変更について
 - 報告第 11号 野方公民分館長の委嘱について
- 6 議案
 - 議案第 2号 大崎町社会教育委員の委嘱について
 - 議案第 3号 大崎町スポーツ推進審議会委員の委嘱について
 - 議案第 4号 大崎町奨学生選考委員の委嘱について
- 7 委員から提出された動議の討論等
- 8 その他
- 9 翌月の行事等
- 10 閉会

○議決事項			
議案番号	件名	審議の状況	採決次第
議案第2号	大崎町社会教育委員の委嘱について	特記事項なし	原案可決
議案第3号	大崎町スポーツ推進審議会委員の委嘱について	特記事項なし	原案可決
議案第4号	大崎町奨学生選考委員の委嘱について	特記事項なし	原案可決
○会議要旨			
1	開会		
教育長	ただいまから、5月定例会を始めます。		
2	前回会議録の承認		
教育長	異議なく承認		
3	委員の報告		
溝口委員	<p>5月17日金曜日に開催されました県市町村教育委員会連絡委員会の総会に出席いたしました。内容は、事業計画案とか予算、役員改正、改正の原案通り承認されました。</p> <p>総会後の研修講話では第4期鹿児島県教育振興振興基本計画についてと題して、査定の背景や策定にかかる変更点を中心にお話をされました。基本計画策定の方は、国の新たな教育振興基本計画における総括的な基本方針であります「持続可能な社会の創り手の育成」及び「日本社会に根ざしたウェルビーングの向上」の他、「教育デジタルトランスフォーメーションの推進」などの新たな視点を加えながら計画の骨子となっている点を説明されました。</p> <p>また、令和5年4月に施行されました「こども基本法」の子どもの意見反映させるために必要な措置を講じるために、県教委でも、鹿児島市立長田中学校、そして鹿児島中央高校に訪問して、生徒から、意見集約を踏まえて令和6年度から5年間に取り組む施策を具体的に講話されました。</p> <p>軽快な説明をされていて、聞きやすい研修だったという風に感じました。</p> <p>次は、5月19日に開催された持留小・大丸小学校の運動会を参観しました。肌寒い天候でしたけれども、持留小学校の子</p>		

二見委員

供たちの応援が、少人数ながらも大きな声で 元気いっぱいの演技が見られました。

次に、大丸小学校に行きましたけども、4、5、6年生の伝統文化の 棒踊りがありましたけれども、棒さばきとか立ち振る舞いの良い演技でした。

いずれの小学校も公民分館合同の運動会で分館競技では笑いを誘う場合も多数ありまして、盛り上がっておりました。

また、大丸小学校は今年 150 周年記念運動会ということもありまして、児童や来場者全員でドローンによる記念撮影がありました。両校とも予定通り無事運動会を終えられてよかったな思うことでした。

次に、5月20日は、曾於地区教育振興会総会と令和6年度の大崎町青少年・一般海外研修 派遣事業における面接審査がありました。

曾於地区教育振興会総会は事業計画や予算案は異議なく承認されました。

海外研修派遣事業における面接審査では、今年は高校生2名、中学3年生ですけども、3名、合計5名の応募がありまして、作文審査と面接審査が実施されたところでした。高校生、中学生とも全員が応募理由、そして将来の夢とか目標について、それぞれが自分の思いや考えを述べていて、優秀な生徒さんたちが多く感心しました。 以上です。

先日の日曜日の持留小学校の運動会に、短い時間でしたけれども、伺いました。

開会式から3つ、4つ種目を見せていただいたんですが、ちょうど小雨が降り始めたせいだったのか、開会式で校長先生のご挨拶がなかったんですかね。今まであったような気がするんですけども、なかったんです。校長先生のご挨拶が。雨が降ってたからなのか、それとも時間短縮だったのかなと思ったんですが、でも、やっぱりあった方がいいな、これから頑張るぞというのは、やっぱり校長先生がおっしゃった方がいいのではないかなと思ったんです。

すごく印象的だったのは、1年生も2年生も、それからその高学年も、返事がものすごく良かった。

何々さん、例えば前に出て体操をする代表の人とか、先生もそうでしたけど、とって返事が良くて、声も大きくて。1年生と思われるちっちゃい子供たちが、一生懸命その応援合戦で手を叩いたりしてる姿がとても可愛らしくて、ちょっと帰るの

<p>小野委員</p>	<p>が残念だったんですけど、ちょっと短い時間だけ見てまいりました。以上です。</p> <p>私も溝口委員と一緒に県の市町村教育委員会連絡協議会総会の方に参加させていただきました。内容等は溝口委員のおっしゃった通りでございます。</p> <p>19日に大丸小学校の方の運動会の方に見学に行きました。やっぱり棒踊りが印象的で、地域の方々との連携が取れてるんだなっていうのをつくづく感じたところでした。その棒踊りの歌が、結構年配の方だったんですけども、その方がいなくなったら、次の方いらっしゃるんですかって言ったら、なんかもう次がないような感じのことをおっしゃったので、継承が続いていったらいいなというのを感じたところでした。以上です。</p>
<p>4</p>	<p>教育長行政報告</p>
<p>教育長</p>	<p>※資料に基づき報告</p> <p>5月1日 校長面談</p> <p>5月7日 台湾訪問（11日まで）</p> <p>8日 大同高級中学と大崎中学校教育交流協定締結</p> <p>9日 長春小学校訪問</p> <p>10日 青少年海外派遣事業研修地視察</p> <p>13日 文科省訪問（地方教育行政アドバイザー）</p> <p>14日 全国町村教育長協議会総会・研究大会</p> <p>16日 町PTA連協総会</p> <p>17日 県市町村教委連・教育長会総会</p> <p>19日 大丸小、持留小運動会 東川町長来町</p> <p>20日 教頭面談 町青少年等海外研修派遣事業面接</p> <p>21日 教頭面談</p> <p>22日 青少年活動事業実行委員会</p> <p>23日 菱田小学校訪問 教育委員会定例会</p> <p>24日 地区教頭研修会</p> <p>26日 大崎中学校体育大会</p> <p>28日 町奨学生選考委員会 公民分館長会 社会教育委員の会 幼保小連携推進委員会</p> <p>29日 野方小学校訪問 ICT担当者会 医師・歯科医師会 未来の医療を考える会</p>

	<p>30日 地区教科用図書採択協議会 防災会議</p> <p>5月の主な行政報告は以上です。</p>
5	報告
管理課長	報告第7号 大崎町学校運営協議会委員の委嘱について
教育長	資料に基づき説明
溝口委員	質疑はありませんか。
管理課長	中倉委員の役職は地域代表でよいか
教育長	学校からの推薦をそのまま職名としています。
	<p>なお、それぞれの学校に地域学校共同活動推進員というのが全部に入ってると思うんですが、教育委員会事務局の職員を当ててあります。これは、学校運営協議会と社会教育課が所管している地域学校共同活動と一体的に取り組もうということで、この地域学校共同活動の情報も、この学校運営協議会の時に提供できるようにというような形で、昨年からそのような形を取らせていただいておりますので、知っていただければと思います。</p> <p>他に質疑はありませんか。</p>
管理課長	報告第8号 大崎町スクールガードリーダーの委嘱について
教育長	資料に基づき説明
	質疑はありませんか。
管理課長	報告第9号 大崎町教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について
教育長	資料に基づき説明
	質疑はありませんか。

<p>管理課長</p> <p>教育長</p> <p>社会教育課長</p> <p>教育長</p>	<p>報告第 10 号 就学させる学校の指定の変更について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>報告第 11 号 野方公民分館長の委嘱について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p>
<p>6</p>	<p>議案</p>
<p>社会教育課長</p> <p>教育長</p> <p>社会教育課長</p> <p>教育長</p> <p>管理課長</p> <p>教育長</p>	<p>議案第 2 号 大崎町社会教育委員の委嘱について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>質疑なしと認め、議案第 2 号は原案可決とする。</p> <p>議案第 3 号 大崎町スポーツ推進審議会委員の委嘱について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>質疑なしと認め、議案第 3 号は原案可決とする。</p> <p>議案第 4 号 大崎町奨学生選考委員の委嘱について</p> <p>資料に基づき説明</p> <p>質疑はありませんか。</p> <p>質疑なしと認め、議案第 4 号は原案可決とする。</p>

7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので、動議はないものとします。
8	その他
管理課長	<p>(1) 卒業式等の画像の SNS への投稿について</p> <p>先月の定例会時に二見委員から出された卒業式等の画像の SNS への投稿については、ご本人が削除し、今後は気を付けますとのことでしたので、ご報告いたします。</p>
二見委員	<p>(2) 欠席時の検診対応について</p> <p>不登校および何らかの理由により健康診断を受けられていない場合の対応は？</p>
教育長	<p>校医のところで受診を促しています。</p>
溝口委員	<p>(3) フッ化物洗口について</p> <p>フッ化物洗口効果のコメントを、歯科医の先生にいただいてはいかがか？</p>
教育長	<p>エビデンスがやっぱり必要。 これは日本歯科医師会全体でも、WHO 保健機構でも推奨されており、鹿児島県も 8020 運動の一環としてのフッ化物洗口を進められている。 年数が経過し、形骸化されたりとか、実証の確認の部分が薄まってきているなというのもあると思うので、実態を把握したい。</p>
小野委員	<p>(4) 小学校への保護者の送迎について</p> <p>大崎小学校の保護者の迎えの車で役場駐車場がいっぱいだったが、役場として、あと学校として対応はどのようにしている</p>

<p>教育長</p>	<p>か？</p> <p>PTA、学校としても1キロ以内は歩こうという看板までかけて歩いて登下校を進めているが、なかなか定着していない実態がある。PTAや町P連とも、課題を共有しながらどういう方策があるのか、話し合いたい。また学校保健委員会にて歩くことの意義とか、また子供たちの体格の面でも取り組んでいきたいです。</p>
<p>二見委員</p>	<p>(5) 人権問題について</p> <p>人権にかかわる事項がネット上で書き込まれているのを子供たちがちゃんと判断できるようにしたいというお話があったが本町でも継続的にあるのか？</p>
<p>教育長</p>	<p>本町では平成21年に、ロードミラーに人権に関する落書き事件があって、その後は町でも学習会を、町長始めいろんな方々、部落解放同盟の方々も来られて学習会をしたという経緯がある。</p> <p>大崎町としても人権教育を指導していく、あるいは啓発していく、そういう場は持っていかないといけないと思っている。</p> <p>我々にできるのは、啓発したり、みんな平等だという人権教育を推進していくことが大事だと思います。</p>
<p>9</p>	<p>翌月の行事等</p>
<p>管理課長</p>	<p>5月1日から5月31日までの行事を資料に基づき報告</p>
<p>10</p>	<p>閉会</p>
<p>教育長</p>	<p>以上で、5月定例会を終了いたします。</p> <p style="text-align: right;">以上</p>